

**Sans doute l'une des dernières de l'année, la bourse aux plantes, proposée samedi 16 novembre par les étudiants du lycée agricole de Wintzenheim, a rencontré un grand succès.**

Plusieurs raisons expliquent une telle fidélité de dix-huit ans à la bourse aux plantes dont la dernière s'est tenue samedi 16 novembre au lycée agricole du Pflixbourg à Wintzenheim.

La première, et peut-être aussi la plus paradoxale, c'est la date - toujours après la Toussaint -, qui permettait par le passé d'offrir un chrysanthème aux participants. De plus, cela permet aussi d'apporter les dahlias qui ont subi les premiers assauts du froid. Enfin, cette bourse intervient après la rentrée des vacances de la Toussaint pour les étudiants.

Autre motivation, la parfaite organisation qui, d'année en année, s'améliore. Cela commence dès l'arrivée sur le parking où les élèves attendent et chargent les plantes, souvent dans de lourds cagesots, dans les caddies@, évitant ainsi les allers-retours habituels en d'autres lieux où garer sa voiture à proximité n'est pas évident.

La qualité de l'accueil se poursuit à l'intérieur, où les élèves sont nombreux à rapide-



**Plus de 500 plants ont été proposés aux amateurs lors de la bourse aux plantes proposée samedi 16 novembre par les étudiants du lycée agricole de Wintzenheim. DR**

ment compter les apports et remettre un bon correspondant. Là aussi, contrairement à d'autres trocs, chaque plante a la même valeur et il est possible d'en apporter jusqu'à cinq de la même variété.

Remarquable aussi, la disposition des plantes et graines en grandes familles, voire en feuillage décoratif. Le tout réparti sur des tables disposées en un vaste espace où le public peut circuler sans se bousculer, prenant le temps de choisir.

Ensuite, et cela au bénéfice d'un voyage d'étude, cette année à Bristol, boissons chaudes et pâtisseries confectionnées par les parents et les enseignants de la classe des BTS 2 Horticulture et leurs enseignantes, Laurence Saunier et

Aurélié Marchand, sont proposées à petits prix. S'y ajoute une tombola dotée de nombreux lots de valeur offerts par des commerçants.

Très apprécié aussi, l'espace réservé à un représentant de l'association Semences payannes (« Kerna un Sôlma ») qui a offert des graines anciennes et locales adaptées au terroir alsacien. Permettant de planter des tournesols géants ou une laitue mouchetée de Salasc qui, plantée à la mi-décembre, fournira une salade savoureuse tout l'hiver.

### Plus de 500 plantes

Après l'atelier de jardinage écologique avec Margot Roux, cheffe de projet Pôle maraîcha-

ge du lycée du Pflixbourg, la soixantaine d'amateurs qui, ici, ne viennent pas seulement échanger leurs plantes, mais également leurs expériences et connaissances et leurs pratiques plus soucieuses de la planète, ont pu faire leur choix parmi plus de 500 offres.

Et enfin, abondance de biens ne nuisant pas, ils ont pu se servir parmi un grand choix de jeunes plants de violas, giroflées ou pâquerettes offerts par le lycée, récompense supplémentaire de ceux qui ont passé une dizaine d'heures à la préparation, ainsi que huit heures le jour même.

**Jean-Louis LICHTENAUER**

**SURFER** [www.kernaunsoh.ma.fr](http://www.kernaunsoh.ma.fr)